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Депутаты Законодательного собрания
лишили половину детей-льготников Братска
бесплатного питания в школах
Настоящие страсти разгорелись накануне на думской комиссии по бюджету, где народные избранники
принимали решение о вынесении на заседание Думы Братска поправок в городской бюджет.

Депутаты Законодательного собрания Иркутской области лишили бОльшую половину детей-льготников
горячего питания в школах. И, судя по всему, для того, чтобы вернуть детям льготы, никто не собирается
предпринимать никаких шагов.

Настоящие страсти разгорелись накануне на заседании думской комиссии по бюджету, где народные
избранники принимали решение о вынесении на заседание Думы поправок в городской финансовый документ.

Обсуждая этот вопрос, депутат Думы Братска Александр Гаськов обратил внимание коллег на то, что в городе
резко сократилось число детей-льготников. Если раньше горячее питание в школах получали 5,5 тысяч детей,
то сейчас – менее 3 тысяч. Причина – недавние поправки в областной закон.

- Сложилась ужасная ситуация. Две тысячи детей остались без питания. Подчёркиваю:
одноразового питания, - сказал Александр Гаськов. - Мы сегодня детей недокармливаем. Если
мы сегодня не решим вопрос по питанию, уточнения в бюджет принимать нельзя. Мы
оставляем город без будущего. Расслоение населения и так идёт, и мы ещё больше его
сделаем.
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Как напомнила на думской комиссии заместитель мэра Братска по соцвопросам Марина Зубакова, в Иркутской
области в июле этого года вступили в силу дополнения в областной закон о многодетных и малообеспеченных
семьях. Теперь для того, чтобы дети из таких семей имели право на бесплатное питание в школах, нужны
доказательства неблагополучного финансового положения: справка о доходах с места работы родителей или
из Центра занятости. Если сумма, указанная в справках, ниже прожиточного минимума, ребёнок может
рассчитывать на бесплатное питание в школе. Но есть нюанс.

- Мы понимаем, какой сегодня процент жителей не только Братска, но и других населённых
пунктов Иркутской области и Российской Федерации в целом работает и в теневом бизнесе, и
без оформления, и без получения официальной заработной платы. Люди просто не могут
подтвердить свою заработную плату. Все кто мог принести справки, их принесли, - сказала
Марина Зубакова.

Дети, чьи родители не смогли или не захотели подтвердить свои низкие доходы, остались без обедов. Для
детей асоциальных родителей, которые просто не пойдут ни за какими справками, школьный бесплатный обед
был чуть ли не единственной возможностью нормально поесть. И если власти Братска, по словам заммэра,
«понимают, какой процент жителей получает «чёрную зарплату», то в Заксобрании об этом, похоже, вообще
не догадывались.

Немного истории
Проект изменений в закон, по которому дети-льготники получали бесплатное питание в школах, весной этого
года рассматривала комиссия по здравоохранению и соцзащите Законодательного собрания Иркутской
области. Необходимость сбора справок, указанная в проекте документа, не смутила членов комиссии, они
просто не соотнесли эту норму с реальной жизнью. На сессии областного парламента уже в июле, судя по
стенограмме заседания, депутаты даже не пытались вникнуть в тонкости будущего закона и единогласно
проголосовали за его принятие. Всего несколько минут рабочего времени депутатов – и многие дети из
малообеспеченных семей не только Братска, но и целого региона остались без обедов.

- Я разговаривал с директорами школ. Они докармливают детей из своих денег. И все говорят,
что боятся поднимать эту проблему в администрации, - рассказал Александр Гаськов.



На заседании думского комитета по бюджету, где подняли вопрос о питании, присутствовал один из депутатов
Заксобрания от Братска Георгий Любенков. Любопытная деталь: на комиссию депутаты приглашали (пусть и
по другому вопросу) всех четверых избранников, представляющих наш город в областном парламенте:
Александра Дубровина, Сергея Белокобыльского, Сергея Магдалинова... Но отдуваться за всех пришлось
одному Георгию Любенкову, который честно заявил, что депутаты хотели сделать лучше, чем было, но всё
«получилось, как всегда». То есть криво.

- Почему так получилось со льготниками? Мы все хотим, чтобы помощь была адресная. И чтобы
она была адресная, мы попытались так сделать. Но получилось, как всегда. В области мы этот
вопрос подняли, им будет заниматься депутатская комиссия по соцзащите. Но сегодня есть так,
как есть. Я согласен, таким решением мы отсекли от льготы половину детей, а то и больше, -
заявил Георгий Любенков.

Тему с детьми-льготниками в СМИ особо не поднимали и не обсуждали. Сейчас каждый льготник питается в
день на 40 рублей (стоимость обеда – отдельная тема, она почти в 2 раза меньше, чем надо). Из этих 40
рублей 30 рублей выделяет Правительство Иркутской области, ещё 10 рублей добавляет администрация
Братска. Несложно подсчитать: если бесплатно питающихся в школьных столовых детей до необходимости
приносить справки было 5 469, то в течение учебного года мэрия Братска тратила на них более 11 миллионов
рублей. Сейчас льготников в два раза меньше, следовательно, и траты из городского бюджета уменьшились в
те же два раза.

Собственно, поэтому вопрос о лишённых питания детях и был поднят на комиссии по бюджету, рассказал
Александр Гаськов - увеличение затрат на Парк металлургов, субсидии муниципальному телевидению и
«Водоканалу» выглядят кощунственно в то время, как половина нуждающихся детей банально лишена
скромного школьного обеда. Уточнения в бюджет Братска Дума города должна принять 27 октября. По мнению
депутата, ещё есть достаточно времени, чтобы администрация города разработала порядок, по которому
«выпавшим» льготникам будет оплачиваться питание, а также рассчитать, сколько денег на это необходимо.
Для решения вопросов, связанных с детьми, не грех собрать несколько заседаний Думы, если это
потребуется.

- Я знаю, как работает администрация, и как нужно работать. До 27 октября можно принять
новую программу и вынести её на Думу, предоставить суммы. Это всё можно сделать. Можете
ещё одну Думу собрать, - заявил Александр Гаськов.



Со своей стороны, председатель комитета финансов мэрии Братска Татьяна Алексеева отметила, что в
городском бюджете при желании, конечно, можно найти деньги, чтобы кормить льготников, но в будущем это
может осложнить разговор о субсидиях с областным правительством. Сейчас, уточнила финансист, денег не
всегда хватает на выполнения местной властью её прямых обязательств, и средства на это просят у области.
Оплачивать же питание школьников – это право городских властей, но никак не обязанность.

- Мы ставим себя в очень сложную ситуацию в разговоре с регионом (Правительством
Иркутской области – прим. ред.). Если региональная власть приняла порядки, которые
усложнили жизнь детям на территории города, почему мы сегодня не можем остро поставить
вопрос при формировании регионального бюджета? Мы можем «завести» в бюджет деньги на
питание, это, может быть, будут не огромные ресурсы, но это будут большие проблемы для
города, - сказала Татьяна Алексеева.

Заместитель мэра по социальным вопросам Марина Зубакова добавила, что порядок предоставления льгот
принят на областном уровне. Если Братск будет кормить за свой счёт оставшихся льготников – Думе нужно
принимать соответствующее решение. Предложение депутата Александра Гаськова разработать проект
решения до ближайшего заседания Думы 27 октября народные избранники не поддержали. Вместо этого
ограничились тем, что рекомендовали администрации Братска обратить внимание на эту проблему.
Некоторые депутаты расценили такой шаг членов комиссии как «забалтывание проблемы» вместо
решительных действий и помощи детям из малообеспеченных семей.



- Сегодня губернатор и Заксобрание сделали шаг – и мы все молчим! Если мы не можем это
решить, значит, администрация и Дума должны встать и уйти отсюда. Придут другие и решат, -
заявил депутат Александр Гаськов.

Ожидается, что уточнения в бюджет, в которых не будут обозначены дополнительные траты на детей-
льготников, Дума Братска примет 27 октября. За внесение этого вопроса в повестку заседания проголосовали
5 членов комиссии по бюджету. Один - против.
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